



ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR

FAMILIA, ESCUELA, COMUNIDAD Y
TERRITORIO
UNIDAD 2

NARRATIVA DE OBSERVACIÓN

PROFESOR

DANIEL DÍAZ GUTIÉRREZ

ALUMNA

ALEJANDRA CAROLINA

LÓPEZ BARRERA

N.L. 17

SALTILLO, COAHUILA
14 DE OCTUBRE DEL 2022

Narrativa de observación

Los días 12 y 13 de octubre del año 2022 se realizaron observaciones en jardines de niños. En mi caso fui a observar al Jardín Ramón G. Bonfil ubicado en la colonia ejidal en Arteaga, Coahuila.

El jardín de niños estaba ubicado en una colonia que se veía tranquila, rodeado por casas, negocios pequeños como tiendas de abarrotes y un centro médico.

La relación entre las educadoras era buena, tenían un ambiente laboral basado en respeto, cooperación y trabajo colaborativo. No se si tenían alguna relación de amistad más allá de lo laboral pero al menos durante su turno en los momentos que tenían que trabajar juntas como lo era a la hora de la activación física se veía un ambiente agradable.

A mí me tocó observar el grupo de primero, al ser los más pequeños y aún no entender del todo las reglas que deben de seguirse en el jardín había uno que otro problema entre los niños, como lo eran los golpes y mordidas entre ellos pero repito, eran los más pequeños y aún les costaba entender que en la escuela no debemos hacer eso. Las pequeñas discusiones que tenían los niños eran por situaciones como el no dejar ver al otro los videos, quitarle su material o que le quiten la atención de la maestra.

Dejando eso un poco de lado pues los niños también se llevaban bien, intentaban apoyar a alguno de sus compañeros en caso de que este se sintiera mal, estuviera triste, asustado, etc. Convivían entre ellos, jugaban y platicaban un poco entre ellos.

La relación entre la educadora y los padres de familia era buena, tenían una buena relación ya que la mayoría de los padres trabajan cerca del jardín de niños en negocios como tiendas que o son propios o de algún familiar por lo que esto les permite poder asistir y participar en actividades que se realizan en el jardín. El día jueves la maestra realizó una junta en la cual todos los padres asistieron y se mostraron participativos en lo que fue solicitado por la docente.

Hablando de la participación de parte de los padres considero que es de gran ayuda para la formación del niño ya que al ver este ejemplo de parte de sus mayores empezará a notar que es bueno mostrar una participación en la escuela entre más cosas que repito, irá adquiriendo por medio del ejemplo.

A esa edad los niños retienen todo lo que aprenden y mientras ellos vean una mala actitud constantemente pues va a ser lo que comenzarán a repetir, un claro ejemplo de esto fue un caso que logré observar en uno de los niños, quien se expresaba con un lenguaje que no era apropiado para un niño de entre 3 y 4 años pero al no identificar a alguien más que se expresara de esa manera en el salón de clases es donde yo pienso que es un lenguaje que está aprendiendo en casa.

Otro caso que también me llamó la atención es el de una niña del mismo salón la cual no se relaciona para nada con sus otros compañeros y es demasiado tímida y callada.

Esto me hizo ver al menos un poco que nuestro trabajo como docentes no será fácil pues además de enseñar los conocimientos, tendremos que volver a educar a algunos pequeños que no tienen un buen ejemplo desde casa lo que provoca que no demuestre sus valores ni se relacione con otros.